



学校だより

長野市立豊野東小学校

立石が丘

11月号

平成30年11月30日(金)

なかよし旬間 11月5日(月)~22日(木)

「言葉のキャッチボール」～たった一言で人の心を暖める たった一言で人の心を傷つける～

一人一人の「言葉ボール」の掲示

自分が見聞きしたり、受け止めたりした友達が言ったうれしい一言をカードに書いて掲示しました。手やボールを型取ったカードには、●一人で校庭をマラソンしていたら、Aさんが『いっしょに走ろう。』と言ってくれました。今度は私がさそいたいと思いました。●「ぼくが休んだときに、友達が連絡帳を書いてくれてうれしかった。●「ぼくが、ちゃんとしていない時、注意してくれてありがとう。授業中にいい意見を言ってかっこいいって言ってくれてありがとう。●体育の時に、『ドンマイ』『大丈夫だよ』と声をかけてくれてありがとう。次がんばろうと思ったよ。●いつも笑顔で、算数がわからない時、『こうやってやるんだよ。』と教えてくれて、とてもわかりやすかったです。Bさんみたいに、分からない友達に教えられようになりたいです。●学校へ行く時、ぼくが『行ってくる。』と言ったら、お父さんに『行ってこい。』と言われてがんばろうと思った。等、一人ひとりが感じた温かい思いが書かれていました。



校長講話: 抜粋 (11月14日)

「意地悪されたことある人いるかな?」「いじめをしたことある人?」(校長先生の問いかけに、どちらも20名程の子が正直に手を挙げていました)悪口や仲間外しや、無視などした後「相手が、そんなに悲しむと思っていなかった。」「そんなつもりはなかった。」なんて言う人がいるけど、そんなの嘘で、わざわざ言っていると思います。嫌な気持ちにさせるためにしていることです。(うなずいている子もいました)では、「どうしたら、悪口を言わないようにできるかな?」それには、①今、悪口を言おうとしている自分に気づくことが大事。②言いたくなかった時に「1・2・3」と数えて落ち着く。③数えて落ち着いたら、「大丈夫?」「手伝うよ。」と言ってあげよう。そして、仲良しになるには、『仲』の字の通り、「人」の「中」=(間)にいる人が良ければ、みんなをつないで仲良くなれるのです。間にいる人が大事なのです。校長先生は、最後に「みんなが仲よくなるように、皆さんも考えてみてください。」と投げかけられました。



この人が良ければ、仲良し



一人一人が、仲良しになれば...



なかよし集会

1日の児童集会では、なかよし委員会や6年生が中心になって、なかよし旬間の目的や活動内容を確認しました。豊野東レジャーも登場し、全校の意欲が高まりました。21日の集会では、6年生が豊野中の人権集会で教えていただき、なかよし委員長さんが提案してくれた「コピーは見た」というゲームをたてわり班ごとに行いました。集会の最後には、挙手をして感想を伝える児童が増えてきました。「言葉だけで、見た形を伝えるのは難しかったけれど、みんなで協力してできたのでよかったです。」「これからの生活の中でも、コミュニケーションを大事にしていきたいです。」等、子どもたちは、伝え合うことの大切さや難しさ、協力して目的を達成することの楽しさや喜びを、異年齢の友達と共に感じる事ができたようです。



授業参観：（学校開放日）ご来校いただき、ありがとうございました

11月13日（火）は学校開放日でした。全学級で人権に関わる授業を行い、授業参観をしていただきました。また、1年生は給食試食会、マーチング保護者説明会（4・5年希望者対象）も行いました。

授業後、6年生が合同音楽会で歌った『明日の空へ』の合唱を体育館で発表し、その後、PTAあけぼの部主催のPTA人権教育講演会を行いました。講師にNPOあたらすの秦健二さんをお招きし、『どうして いじめちゃいけないか』という演題で保護者の方と5・6年生と一緒に話をお聞きしました。ご自身が小学校5年生の頃いじめを受けたことをきっかけに、いじめに立ち向かい戦い続けている秦さんの、覚悟をもった強く温かい思いと生き方に、たくさんのことを考えさせられ、心に響く1時間でした。秦さんは、「いじめに立ち向かう覚悟を決めて、「思う」だけでなく、「動く」ことが大事。」「人は、誰でも人の心や体をきずつけてしまうもの。そのときに、一歩立ち止まれるか、『ごめんね』と言えるか、守ってあげられるかが大事。」また、「先生方は、悪いことは悪いと言える子どもを育て、その子を守る覚悟をもってほしい。」「保護者の方は、『お子さんが友達に何かをした』と指摘されたときには、我が子がしたことだと思って受け止めてほしい。いじめられた時には、『守ってやる』と言ってほしい。子どもにバカ、アホ等は言わないで。しつけという暴力はしないでほしい。」等、熱心にお話いただきました。講演後は、児童の中からも「自分が、友達に悪いことをしたら『ごめんね。』と言いたいです。」「いじめられている友達がいたら、『大丈夫?』と言いたいです。」等、拳手を挙げて感想を伝える姿がありました。



たてわり清掃

なかよし旬間に合わせて、「たてわり清掃」を9日間行いました。無言ひざつき清掃で、時間いっぱい校舎をきれいにできるように、水拭きでぞうきがけをしました。ぞうきをうまく絞れない下級生には、上級生が教えました。おかげで、上手にぞうきを絞ることができる低学年の子が増えています。これからも異年齢の交流や仲間意識を大切にしていきます。

なかよし旬間に合わせて、「たてわり清掃」を9日間行いました。無言



～11月の学年の取り組みより～

11月18日（日）に行われた、ゆたかのスポーツクラブ主催のドッジボール大会へ、参加した子どもたちが大勢いました。「学級の団結が深まった」「連学年で合同参加して異年齢での交流があった」



「西小学校とのよい交流ができた」「優勝してうれしかった」等と、参加した子ども達からの喜びの報告がありました。地域の皆様には、常日頃、子どもたちの活動・育成の場を設けていただき、心より感謝申し上げます。

1年生：お世話になった6年生の卒業式に飾ることができるように、パンジーの苗を一人一鉢植えました。

2年生：クラスのみんなで、教えたり話し合ったりしながら協力して「にこにこクッキー」を作って食べました。

3年生：豊野町の社会見学（豊野公民館とデリシア）へ行ってきました。小島さんとりんごの収穫をしました。

4年生：お家の方と一緒に「二分の一成人式」を行いました。一人で生きていく第一歩を踏み出した子ども達です。

5年生：6年生が参加する合同音楽会の壮行会では、リーダーとして進行や応援団となって活躍しました。

6年生：合同音楽会では、「芸術館」の大舞台で豊野東小代表として、素直な明るく澄んだ歌声を響かせました。